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1 Begrüßung 
 
Peter Haarländer begrüßt alle anwesenden Mitglieder und unser Ehrenmitglied Gerd Kraidl. 
 
Leider sind die Mitglieder  

o Johann Stengl (Gründungsmitglied und Schatzmeister),  
o Ilse Pahling (langjähriges Mitglied) und  
o Axel Rechholtz (erster Vorstand des Vereins)  

verstorben.  
 
Zu Ehren der verstorbenen Mitglieder wird eine Gedenkminute eingelegt. 
 

  

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 
Beschlussfähigkeit 
 
Mit dem Schreiben vom 02.02.2019 wurde fristgerecht per E-Mail zur Mitgliederversammlung durch 
den Sprecher des Vorstands eingeladen. Mitglieder ohne Mailadresse wurden per Brief eingeladen. 
Die Einladung erfolgte satzungsgemäß innerhalb der Frist von einer Woche. 
 
Die Mitgliederversammlung ist damit gemäß §8d der Satzung beschlussfähig. 
 

 
2.1 Stimmberechtigte Mitglieder 
 
Es sind 33 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.  
Alle 33 Mitglieder haben sich auf der Anwesenheitsliste eingetragen.  

 
 
2.2 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Gemäß Satzung müssen Anträge zur Tagesordnung bis spätestens 3 Tage vor der Versammlung 
schriftlich bei einem der Vorstandsmitglieder eingereicht werden.  
 
Es wurden keine Anträge eingereicht. Die Tagesordnung gemäß Einladung zur Mitgliederversammlung 
ist somit genehmigt. 
 
 

2.3 Bestimmung der Wahlleitung  
 
Gemäß Einladung sind Wahlen für alle Vorstände vorgesehen. 
 
Vom Sprecher des Vorstands wurden für die heutigen Wahlen Uwe Vreden als Wahlleiter sowie 
Thomas Motekat und Dagmar Kiener als Beisitzer vorgeschlagen.  
 
Die Abstimmung zur Wahlleitung mit Beisitzern erfolgte einstimmig per Akklamation. Es gab keine 
Stimmenthaltungen. 
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3 Abstimmung über die geänderte Geschäftsordnung des 
Vorstandes 
 
 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Abstimmung für die geänderte 
Geschäftsordnung per Akklamation. 

32 - 1 

 
Bestätigung der Geschäftsordnung der Vorstandschaft des HSSCR 
(gem. §9a Satzung) 
 

1.) Nach § 8 Abs. 1 der Satzung des HSSCR hat die Vorstandschaft die vorliegende Geschäftsordnung erarbeitet. 

2.) Grundsatz der Geschäftsordnung ist es, dass die jeweils amtierende Vorstandschaft des HSSCR ihre im Rahmen 

der Clubgeschäftsführung erforderlichen Aktivitäten stets daraufhin ausrichtet, alles zu tun, was den satzungsgemä-

ßen Zwecken des Clubs und dem Wohle der Mitglieder dienlich ist. 

3.) Die Vorstandschaft kann während ihrer Amtsperiode im Namen des Clubs Ausgaben, insbesondere zur Beschaf-

fung von Sport- und Übungsgeräten, bis zur Höhe von 125% der laufenden Einnahmen eines Jahres (z.B. Mitglieds-

beiträge, Spenden, Veranstaltungserlöse) tätigen. Sollten während der Amtsperiode höhere Ausgaben anfallen, 

muss eine Zustimmung der Mitgliederversammlung herbeigeführt werden. 

4.) Die Vorstandschaft verpflichtet sich, mit den ihr anvertrauten Geldern sparsam zu wirtschaften und insbesondere 

mit den Aufnahmegebühren und den die Ausgaben übersteigenden Mitgliedsbeiträgen zinsgünstige Rücklagen zu 

bilden. 

5.) Die Geschäftsordnung gilt jeweils für die Dauer einer Amtsperiode, für welche die Vorstandschaft von den Mit-

gliedern gewählt wurde. 

Beschlossen in der ORDENTLICHEN MITGLIEDERVERSAMMLUNG des Jahres 1980 am 23.06.1980 in Hilpoltstein. 

Bestätigt in der ORDENTLICHEN MITGLIEDERVERSAMMLUNG des Jahres 2019 am 15.2.2019 in Hilpoltstein. 

 
 
Nach einem Wortbeitrag und anschließender Diskussion wurde der Passus „insbesondere zur 
Beschaffung von Sport- und Übungsgeräten,“   vor der Abstimmung gestrichen. 
 

 
 

4 Jahresbericht der Vorstandschaft 
 

4.1 Bericht des Sprechers des Vorstands 
 
 
Peter Haarländer berichtete von vielen positiven Themen aber auch von einigen negativen 
Ereignissen. 
 
Positiv zu bewerten waren: 
 

 Optisegeln und Segelausbildung neu gestartet 
 

 Neuer Fassadenanstrich unseres Clubheimes am Rothsee (Sponsoring Helmut Waldmüller) 
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 Renovierung (Dachsanierung) unserer gemieteten Bootshalle am Fuhrweg durch die Stadt 
Hiltpoltstein 
 

 Finanzieller Jahresabschluss mit einem erfreulich positiven Ergebnis. Weiterhin ist jetzt das 
Sparkassendarlehen vollständig zurückgezahlt. Unser Verein ist jetzt schuldenfrei.  

  
 
Negativ waren: 
 

 Der Zustand mancher Vereinsboote, insbesondere starke Beschädigungen der Baghira (KZV)  
 
Um weiteren Schäden vorzubeugen, müssen alle Mitglieder, die die Vereinsboote benutzen 
vor der erstmaligen Nutzung eingewiesen werden.  
Weiterhin ist es für alle Mitglieder verpflichtend, sich in die ausliegenden Bootslisten 
einzutragen. 
 

 Die negative Mitgliederentwicklung 
 
Als Maßnahmen gegen diesen Negativtrend sind 2019 geplant:  
- neues Aufsetzen des Optitrainings 
- Intensivierung des regelmäßigen Jugendtrainings 
- Segelausbildung (SBF) 
- Schnuppertraining  
- mehr Pressearbeit 
- 40-Jahrfeier des HSSCR 
 

 
Mitgliederentwicklung 
 
Der HSSCR hatte zum 31. Dezember 2018 167 Mitglieder. 
 
 
Austritte 2018      Beitritte 2018 
 
Brandmeyr Patrick 

Brandmeyr Florian 

Flormann Bernd 

Flormann Elena 

Hoffmann Reinhard 

Hoffmann Regine 

Köhn Melina 

Schwarzenberger Florian 

Trabert Angela 

Von Brüning Bruno 

Rechholtz Axel 

Stengl Johann 

Pahling Ilse 

Müller Gerd 

 
 
 

Hirschbeck Karin 

Gampel Christian 

Kuck Alexander 

Schmidt Gerhard 

Schmidt Norbert 

Motekat Thomas 

Reichow Kerstin 

Reichow Melissa 

Reichow Mia Tamara 
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Dank an ehrenamtliche Helfer 
 
Peter Haarländer bedankte sich namentlich für die gute und umfangreiche ehrenamtlich geleistete 
Arbeit im Jahr 2019 bei: 
 

 Getränkeautomat - Roland Nutz. 
 Boote aus- und einlagern - Roland Nutz.  
 Küchen- und Regattadienste - Helge Lehner, Fam. Plank, Karin Bischoff, Claudia 

Fuchs, Fam. Möges, Evelyn Köhn, Achim Föhring, Fam. Nutz, Fam. Neuerer, Fam. 
Kiener, G. Baustel, Fam. Elger, Hermann Suchy, Thorsten Schlicke, Bernd Grimm, 
Piotr Chodowicz.  

 Laufende Pflege unserer Außenanlagen – Seniorengruppe. 
 
 
 
Veranstaltungen und Aktivitäten 2018 
 

 Regatten  
 Herbstessen (Karpfenessen) 
 Schlachtschüsselessen 
 Segeltreffs 
 Burgfest 
 Sommerfest 
 Nikolausfeier 
 Feuerzangenbowle 

 
 
DSGVO (Datenschutzgrundverordnung) 
 
Der Informationspflicht gemäß Art 13 DSGVO kommt der HSSCR zum Zeitpunkt der Datenerhebung 
auf der Beitrittserklärung nach. Es erfolgt keine nachträgliche Erklärung nach dem 
„Gießkannenprinzip“.  
 
Peter Haarländer erklärt, dass zu den Personendaten, die im Vereinsverwaltungsprogramm 
„MeinVerein“ gespeichert werden, ausschließlich 4 Vorstände eine Zugriffsberechtigung haben. 
 
 
Vorstandssitzungen 
 
In 2018 wurden insgesamt neun Vorstandssitzungen – statt der satzungsgemäßen vier – abgehalten. 
Die Vorstandsarbeit ist sehr konstruktiv. Die Beschlüsse erfolgen immer einstimmig. 
 
Peter Haarländer dankt ausdrücklich allen Vorstandskollegen für die geleistete Arbeit. 
 
 

4.2 Bericht des zweiten Vorstands  
 
Unser zweiter Vorstand Gerhard Baustel berichtete detailliert von folgenden Themen: 
 

 Das Opti-Training wurde von Kerstin Reichow durchgeführt 
 

 Es wurde ein Schnuppersegeln mit 8 Schülern der Realschule durchgeführt (Gerhard Baustel) 
 

 Ausbildung (SBF) 
Die Ausbildung zum SBF Binnen und Segel erfolgte an 8 Abenden. Die Ausbildung für den 
theoretischen Teil wurde von Manfred Strobel und Gerhard Baustel durchgeführt. Alle 3 
Kursteilnehmer haben die Prüfung bestanden.  
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Der Praxisteil Motorboot wird in Zusammenarbeit mit der Motorsportschule Bert Neumann 
durchgeführt. 
 
Zukünftig soll auch die Ausbildung zum Erwerb des SBF See und des Sportsegelscheins 
angeboten werden. 
 

 
 

4.3 Bericht des Vorstand Sport 
 
Sportvorstand Günter Plank berichtete von den durchgeführten und auch ausgefallenen Regatten am 
Rothsee.  
 
Regattabeteiligung  
 

 Im letzten Jahr waren 7 Regatten geplant. Insgesamt waren 53 Boote gemeldet 
 

 An der Frühlingsregatta nahmen 18 Boote teil 
 An der Burgfestregatta nahmen 10 Boote teil 

 
 Leider konnte die Vatertagsregatta wegen zu wenig Wind nicht durchgeführt werden. 
 Die Flossiregatta konnte wegen zu wenigen Meldungen nicht durchgeführt werden 
 Die Herbstregatta konnte wegen zu wenigen Meldungen nicht durchgeführt werden 

 
 
Sieger der Regatten 
 
Günter Plank berichtete detailliert über die Regattaergebnisse in den vom HSSCR ausgerichteten 
Regatten (siehe Tabelle).  
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Ausblick auf die Regatten 2019 
 
In 2019 sind wieder 8 Regattaveranstaltungen geplant. Dies sind im Einzelnen: 

 Ansegeln 
 Opti-Liga 
 Vatertagsregatta 
 Frühlingsregatta 
 Flossiregatta 
 Burgfestregatta 
 FD Regatta 
 Absegeln 

 

 
 
Die Regatta im Frühling wird wieder auf die zwei Conger Regatten Vatertagsregatta und 
Frühlingsregatta aufgeteilt.  
 
Zusammenfassend wünscht sich Günter Plank wieder eine zahlreichere Teilnahme an den Regatten.  
 
 
 

4.4 Bericht des Vorstands Finanzen 
 
Joachim Störmer berichtete über geordnete finanzielle Verhältnisse des Vereins und eine solide 
Entwicklung der HSSCR Finanzen. Der detaillierte Kassenbericht ist beim Vorstand Finanzen 
einzusehen. 
 
Im Jahr 2018 entstand ein Überschuss von 1.726,- EUR . 
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Die Rückzahlung des Kredits für das Vereinsheim betrug 4.070,- EUR. 
Damit wurde auch in diesem Jahr ein Zuwachs des Vereinsvermögens erzielt. Der Verein hat damit 
den Kredit vollständig getilgt und ist schuldenfrei. 
 
Joachim Störmer gab einen detaillierten Ausblick auf die Finanzplanung 2019. Er erwartet einen 
Überschuss 2019 von ca. 2.000,- EUR. 
 
Joachim Störmer zeigte auf, dass die Mitgliederentwicklung seit 2011 stetig rückläufig ist.  
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5 Bericht der Kassenprüfer 
 
Christine Elger und Bernhard Grimm bescheinigten dem Vorstand Finanzen eine ordnungsgemäße 
Kassenführung. 
 
Bei der Prüfung ist lediglich aufgefallen, dass eine Versicherungsrechnung der Stadt Hilpoltstein 
überprüft werden muss. Dies wird im Prüfungsprotokoll vermerkt.  
 
Bernhard Grimm führte aus, dass die Transparenz der Buchführung vorbildlich ist. 
 
Die Kassenprüfer beantragten den Vorstand Finanzen uneingeschränkt zu entlasten. 
 
 
 

6 Aussprache über die Berichte 
 
Zu den Berichten der Vorstände gab es keine Fragen und Gesprächsbeiträge. 

 
 
 

7 Entlastung der Vorstandschaft 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Entlastung des gesamten 
Vorstands wurde wie folgt gestimmt: 

26 - 7 

 
 
 

8 Neuwahlen der Vorstandschaft 
Die anwesenden Mitglieder beschlossen einstimmig, dass die Vorstandswahlen per Akklamation 
stattfinden können. 
 

 
8.1 Sprecher des Vorstands 
 
Vorschlag: Peter Haarländer 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Wahl von Peter Haarländer zum 
Sprecher des Vorstands wurde wie folgt 
gestimmt: 

32 - 1 

 
Peter Haarländer nimmt die Wahl an. 
 
 

8.2 Zweiter Vorstand 

 
Vorschlag für die Wahl zum zweiten Vorstand: Gerd Baustel 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Wahl von Gerd Baustel zum 
zweiten Vorstand wurde wie folgt 

32 - 1 
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gestimmt: 

 
Gerd Baustel nimmt die Wahl an. 
 
 

8.3 Vorstand Technik 
 
Vorschlag: Helge Lehner (Neu) 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Wahl von Helge Lehner zum 
Vorstand Technik wurde wie folgt 
gestimmt: 

32 - 1 

 
Helge Lehner nimmt die Wahl an. 
 
 

8.4 Vorstand Sport 
 
Vorschlag: Günter Plank, Vertreter Michi Plank 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Wahl von Günter Plank zum 
Vorstand Sport wurde wie folgt gestimmt: 

32 - 1 

Für die Wahl von Michi Plank zum 
Vertreter Vorstand Sport wurde wie folgt 
gestimmt: 

 

33 

 

- 

 

- 

 
Günter Plank nimmt die Wahl an. 
Michi Plank hatte vorab schriftlich zugesagt die Wahl anzunehmen. 

 
 
8.5 Vorstand Finanzen 
 
Vorschlag: Peter Wiesinger-Kiener (Neu) 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Wahl von Peter Wiesinger-Kiener 
zum Vorstand Finanzen wurde wie folgt 
gestimmt: 

32 - 1 

 
Peter Wiesinger Kiener nimmt die Wahl an. 
 
 

8.6 Vorstand Kommunikation 
 
Vorschlag: Gerhard Möges 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Wahl von Gerhard Möges zum 
Vorstand Kommunikation wurde wie folgt 
gestimmt: 

32 - 1 
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Gerhard Möges nimmt die Wahl an. 
 

 
8.7 Vorstand Jugend 
 
Winsten Kiener und Paul Morgenstern stellen sich in Personalunion zur Verfügung. 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Wahl von Winsten Kiener und 
Paul Morgenstern zum Vorstand Jugend 
wurde wie folgt gestimmt: 

32 - 1 

 
Winsten Kiener und Paul Morgenstern nehmen die Wahl an. 

 
8.8 Pressewart 
 
Das Amt des Pressewarts war in den letzten beiden Jahren nicht besetzt.  
Es stellte sich kein neuer Kandidat zur Verfügung. 
 
 

8.9 Vorstand Events 
 
Das Amt des Vergnügungswarts war in den letzten beiden Jahren nicht besetzt. 
Es stellte sich kein Kandidat zur Verfügung. 
 
 

8.10 Rechnungsprüfer 
 
Wahlvorschläge: Christine Elger, Bernhard Grimm 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Wahl von Christine Elger zum 
Rechnungsprüfer wurde wie folgt 
gestimmt: 

32 - 1 

Für die Wahl von Bernhard Grimm zum 
Rechnungsprüfer wurde wie folgt 
gestimmt: 

32 - 1 

 
Christine Elger nimmt die Wahl an. 
Bernhard Grimm nimmt die Wahl an. 
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9 Ausblick auf das Jahr 2019, insbes. 40-Jahrfeier 
 
Highlight in diesem Jahr ist die 40-Jahrfeier unseres Vereins am 22.06.2019. Für die Organisation der 
Feier wurde eigens ein Festausschuss gegründet, der bereits die wesentlichen Rahmenbedingungen 
der Feier festgelegt bzw. organisiert hat. Gerhard Baustel berichtete von folgenden Themen: 
 

 Die Feier findet in der Halle beim Wasserwirtschaftsamt statt. Die Zusage ist bereits erfolgt. 
 Es werden ca. 120 Gäste erwartet 
 Das Essen ist über einen Caterer organisiert 
 Der HSSCR wird das Abendessen bezuschussen, damit sich der finanzielle Aufwand – 

insbesondere für Familien - in Grenzen hält. 
 Für die musikalische Untermalung konnte der Seemannschor Thalmässing gewonnen werden. 
 Derzeit wird eine Festschrift erstellt, die komplett über Werbung finanziert werden kann. 

 
Gerhard Baustel führte aus, dass für den 22.06.2019 noch dringend Helfer (Aufbau, Abbau, Teller 
abräumen, Getränkeausgabe, Verkauf Essensmarken, Parkplatzeinweisung…) benötigt werden. 
Mitglieder, die bereit sind noch mitzuhelfen werden gebeten sich direkt bei Gerhard Baustel  
(Tel. 09129 / 4 05 66 69, E-mail: vorstand@hsscr.de) zu melden.  
 
 
 

10 Verschiedenes, Anträge  
 
Formale Anträge: Keine 
 
Beitrag Tillmann Müller:  
 
Tillmann Müller berichtete über einen Seminarbesuch zur Mitgliederwerbung und Aktivierung passiver 
Mitglieder. 
Tillmann Müller würde sich zusammen mit einem kleinen gemischten Team für die Organisation dieses 
„Projekts“ zur Verfügung stellen. Uwe Vreden erklärte sich auch spontan bereit dabei mitzuwirken.  
Für dieses kleine Projektteam wird nun noch ein Vertreter der Jugend und der Senioren gesucht. 
 
Sonstige Diskussionsthemen:  
 
Öffnungszeiten und Bewirtschaftung des Clubheims 
Es wird vorgeschlagen und gewünscht die Öffnungszeiten am Sonntag wieder aufleben zu lassen.  
Es gibt nach wie vor Schwierigkeiten Mitglieder zu finden, die das Clubhaus sonntags bewirtschaften. 
Evtl. könnten die Mitglieder auch einfach eingeteilt werden.  
In der Vergangenheit war allerdings die Resonanz bei Bewirtschaftung recht gering. 
 
 
 
 

11 Ehrungen 
 
Peter Haarländer bedankte sich für die langjährig geleisteten Dienste bei den ausscheidenden 
Vorständen und bei verdienten Mitgliedern. 
 
Insbesondere bedankte er sich beim ausscheidenden Vorstand Finanzen Joachim Störmer, der in den 
vergangenen 9 Jahren die Finanzen vorbildlich führte.  
 

mailto:vorstand@hsscr.de



